

Industria alimentaria contra TLC con Perú

Ante los resultados poco favorables obtenidos en el proceso de consulta del Tratado de Libre Comercio con Perú, el sector alimentario se pronunció en contra del acuerdo.

Debido a la falta de logros en la agenda de competitividad, la Cámara Costarricense de la Industria Alimentaria (Cacia) se opuso a una mayor apertura del mercado interno a las importaciones de este país. Por lo que pidió ser excluida de la lista de desgravación de todas las fracciones arancelarias.

La resolución fue dada a conocer mediante una carta enviada a Anabel González, ministra de Comercio Exterior. Debido a que los temas que han pedido sean de atención inmediata, a la fecha no tienen resultados visibles. Por ello, consideran que apoyar una gestión de apertura del mercado provocaría mayores problemas, dijo Marco Cercone, presidente de Cacia.

La Cámara también mencionó que la tramitomanía continúa afectando los negocios de la industria, como en el caso del registro de alimentos. También hizo hincapié

en lo que considera excesos regulatorios con el Servicio Nacional de Salud Animal y una separación jurídica entre las normas de este ente y el Ministerio de Salud.

Sobre este tema en Cacia afirman haber enviado documentos para que sean atendidas estas situaciones. Otros problemas que indican deben ser solucionados antes de negociar un nuevo acuerdo es el de la competitividad en tarifas energéticas y la incertidumbre del abastecimiento futuro, detalla un comunicado de la Cámara.

Los pocos avances en torno a la integración centroamericana es otro de los factores que inquietan al sector ya que considera que no hay logros concretos sobre el listado de materias no producidas en la región y que tienen aranceles.

Las negociaciones para entablar un acuerdo comercial con Perú se iniciaron el 8 de noviembre en conjunto con Panamá, El Salvador, Guatemala y Honduras.

Angélica Zamora
azamora@larepublica.net